



ロボットの仕組みについて富田さんに質問するこども記者たち

## 活躍できるといいな

問題点が知りたい

愛知県一宮市西成小6年

林 沙和

今回の大地震で思ったことは、大人に期待するとは、問題点をしっかりと残すことです。私たちが大きくなり残すことです。私たちが大きくなつても大事な情報だからです。



われかたも練習

名古屋市長須小6年

森 凉夏

飛ぶ物は重力にさからおうとすれば、軽くつくるときれいに飛ぶことがわかりました。たくさん練習をして、どういわれるかわかることにしているのです。

自分で解決するぞ

愛知県みよし市三吉小6年

松本 純

だれでも発想をカタチに変える無限の可能性を持つている。そのことに集中して自分で課題を見つけ、自分で解決することが大切だと富田さんは教えてくれました。

家政婦ロボあれば

愛知県阿久比町南部小6年

新美 菜葉

今回のよつな震災が起つたときのために「家政婦ロボット」や、津波で流された人を探査するロボットがあつたらしいな。何年か先にできたらうれしいです。

発想がおもしろい

愛知県安城市錦町小5年

太田 涼介

ヘリコプターと歩行ロボットの長所を生かして助けるのは、役にたつそうだし、おもしろい発想だと思います。そもそもがかんたんで、だれにでもできそうでした。

開発もつと広めて

役立つ日が楽しみ

名古屋市白鳥小5年

山内 貴雄

やめたくなつたことはないかと聞くと「あたえられた使命なのであきらめないとやりたい」と勇らしく言つてくれました。一日でも早く活躍する日が楽しみです。

飛行探査ロボットを操縦する富田茂さん=いずれも岐阜県御嵩町で

(内1) ロボットに付けられたカメラ (同1) 操縦するときに使うコントローラー



災害が起きたとき、現場で役立つロボットを作らう。そんな思いに突き動かされ、開発に取り組む技術者を、こども記者たちが取材しました。東日本大震災を経て迎えた二〇一二年。ロボットの活用にますます期待が寄せられています。記者たちも、未来のロボットの姿から非常時に自分ができることまで、思いを巡らせていました。

## 災害で使うロボット開発

# 一人でも多く助けたい



向かったのは岐阜県御嵩町の小高い丘の上。ロボット開発に携わるキャリオ技研(名古屋市)の実験飛行場で、富田茂社長(四四)が「SARA」という名の飛行探査ロボットを見せてくれました。飛行機やヘリコプターの形をしていて、機体の下に小型カメラが付いています。

空から映像を送る

「何か起きたとき、サッと飛ばして空から情報を収集できます」。富田さんがコントローラーを操作すると、ウイーンと音を立てあつという間に数百㍍以上空へ。記者たちを捉えた映像が

「ロボットは規則通り動きまわりがない、壊れたなど完成までの失敗の連続」「思い通りにいかないときは?」との質問に、「ロボットは規則通り動きま

るものの、壊れたなど完成までの失敗の連続」「思い通りにいかないときは?」との質問に、「ロボットは規則通り動きま



人に代わって作業

誰もやっていない社会に貢献できる分野に挑戦したいと、このような事業を始めました。「当初は見向きもされませんでした。少しずつ知られるようになり、二〇一〇年に御嵩町で地面が陥没したときは現場へ出します。

活躍をしてほしいとの願いが込められたSARA。記者たちも操縦させてもらいました。

「災害時に活躍するロボットの開発は多くの人の知恵がいります。みんなもアイデアを考えてほしいな」。宿題を託され、コントローラーを握る手に力が入りました。

「一人でも多くの命を助ける活動をしてほしい」との願いが込められたSARA。記者たちも操縦させてもらいました。災害時に活躍するロボットの開発は多くの人の知恵がいります。みんなもアイデアを考えてほしいな。宿題を託され、コントローラーを握る手に力が入りました。

## 夢見るみんなへ。

### 開発者・富田茂さんから

自分がこども記者くらいのときは、ノーベル賞を取ることが夢で、このような仕事に就くとは思っていました。

せんでした。頭で考えるだけでなく、物を作つて実験することで、知識を自分のものにできるところに魅力があります。もともとは「空飛ぶ自動車」を目指していました。